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DURANGO, DGO.
Ante la próxima temporada de

lluvias, el Gobierno Municipal de
Toño Ochoa ya cuenta con un
plan de acción para prevenir
inundaciones y afectaciones a las
familias duranguenses, el cual fue
presentado ante la Comisión de
Obras Públicas.

El titular municipal de Obras
Públicas, Javier Chávez Cibrián,
informó que junto a Protección
Civil, Aguas del Municipio y
Servicios Públicos encabezarán el
plan preventivo de lluvias, con la
participación de otras
dependencias de los tres órdenes
de gobierno.

Serán ocho municipales, seis
estales y cuatro federales, la
Guardia Nacional y del Ejército
Mexicano, sociedad civil y las
juntas municipales para evitar,
dentro de lo posible, la
incomunicación de poblados.

Entre las acciones a realizar
están limpieza de alcantarillas en
calles, avenidas, arroyos y
canales, monitoreo constante en
la mancha urbana y sobre todas
las zonas detectadas con
problemas de inundaciones,
apoyo de Vialidad en avenidas
con acumulación de agua.

Se lanzarán campañas de
concientización para no tirar

basura y dar a conocer los
albergues disponibles para la
ciudadanía; se intervendrá en las
casas o edificios del Centro
Histórico en riesgo de caer para
evitar su derrumbe, con el apoyo
de los propietarios; continuará el
bacheo y rehabilitación de
pavimentación.

Los regidores Gabriela Vázquez
Chacón, Manuel de la Peña, Tita
de la Parra y Alfredo Varela
agradecieron la prevención que se
lleva a cabo, y mostraron su
disposición ante cualquier
situación que se presente, porque
un duranguense nunca deja solo
a otro duranguense.

Listo el Plan de Contingencia por Lluvias

DURANGO, DGO.
Este 21 de mayo los

duranguenses podrán votar por
la obra que propusieron para el
Presupuesto Participativo y así
mejorar sus comunidades, porque
en Durango se escucha la voz de
todos y todas para tomar
decisiones, destacó Toño Ochoa. 

De 8:00 a 16:00 horas, en 61
centros de votación, la gente
elegirá entre 187 proyectos
validados por el Comité Técnico,
qué quiere para su colonia o
fraccionamiento, por eso es
importante que acudan a ejercer

su derecho a decidir. 
Luego de proponer un domo

para la unidad deportiva de la
colonia El Saltito, la señora María
del Rayo Castro destacó la
importancia de participar “para
que sea un logro de toda la
comunidad”.

“Por eso estamos de acuerdo con
esta forma de gobernar, en donde
nos toman en cuenta”. 

En tanto, María de Jesús
Martínez, del Huizache I,
garantizó que a primera hora irán
a votar por la obra de
pavimentación de la avenida
Cuitláhuac que propusieron.

Alcalde invita a familias a votar por las obras que requieren
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CIUDAD DE MÉXICO.

Para que Durango sea el nido de
inversiones con empresas de talla
internacional que repunten el
desarrollo de la entidad con la
generación de más y mejores
empleos, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal participó como
invitado especial en la
presentación de la nueva marca
Omoda en México, la cual forma
parte del Grupo Chirey en la
industria automotriz.

Con las ventajas que Durango
ofrece en seguridad, agua,
energía y profesionistas
calificados, se pone cada vez más
en la mira de nuevos
inversionistas, por ello, el
mandatario estatal mantiene
contacto permanente con
importantes consorcios para que
conozcan de primera mano estas
bondades y le apuesten al
desarrollo de sus empresas en la

tierra del cine.
Ante medios de comunicación,

distribuidores, empresarios y
Esteban Villegas como el único
gobernador invitado, fue
presentada esta nueva marca, que
viene del futuro a romper
paradigmas con tecnología,
calidad y estilo único en cada uno
de sus modelos eléctricos y de
combustión

En este evento, que se llevó a
cabo en la Ciudad de México, los
directivos internacionales de este
grupo empresarial, como Charlie
Zhang, vicepresidente de Chery
Internacional, Bryan Wu,
vicepresidente de Chirey Motor
México, Alex Lee, director de
Chirey México, entre otros
miembros de esta empresa,
quienes refrendaron su intención
de visitar en próximos días
Durango y la región Laguna.

Cabe mencionar que Chirey es
una marca de vehículos con
competitividad internacional e

influencia como su visión
corporativa; es la primera
empresa de vehículos de
pasajeros en China en dominar la

tecnología de motor, caja de
cambios, chasis, plataforma y
nueva energía y también el
primero en China en exportar

vehículos, piezas de CKD,
tecnología y equipos de
fabricación de motores y
vehículos al mercado extranjero.

Va Esteban por industrias automotrices
para Durango
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de apoyar y cuidar a las

mujeres policías que están en estado de
gravidez y garantizar su derecho a la
lactancia, el diputado Londres Botello
Casto propuso reformar la Ley de
Seguridad Pública del Estado.

“Las trabajadoras embarazadas o en
situación de maternidad deben gozar de
especial protección, incluyendo la
estabilidad en el empleo”, aseveró al
realizar la ampliación de motivos.

A nombre de los diputados del PAN y
PRD, Botello Castro, explicó que se busca
que las mujeres policías del municipio y
el Estado puedan cambiar de funciones
del área operativa a otra distinta que no
ponga en riesgo su salud y la del producto
durante el periodo de gravidez.

Durante la sesión ordinaria, comentó
que esta protección hacía las mujeres en
situación de maternidad, trata de lograr

una garantía real y efectiva a favor de las
mismas, de tal manera que cualquier
decisión que se tome contraviniendo el
marco constitucional y convencional, será
ineficaz, por implicar un trato
discriminatorio proscrito en los marcos
jurídicos acorde con el derecho a la
igualdad sustantiva de la mujer
embarazada.

El legislador informó que conforme al
Censo Nacional de Gobiernos Municipales
y Demarcaciones Territoriales de la
Ciudad de México 2023, al cierre de 2020
las instituciones encargadas de seguridad
pública en el ámbito municipal, contaron
con 189 mil 495 servidoras y servidores
públicos, de los cuales el 21.4 por ciento
fueron mujeres, es decir, 40 mil 576 de
ellas.

Respecto de las prestaciones laborales
que recibieron las mujeres servidoras
públicas de las instituciones encargadas

de seguridad pública, agregó que se
otorgaron 10 mil 208 licencias por
maternidad, por lo que la propuesta
legislativa es muy importante para este
sector de la sociedad.

Presentan iniciativa para garantizar
maternidad de mujeres policías

DURANGO, DGO. 
Los diputados locales avalaron las

minutas de reformas a la Constitución
Política de los Estados Unidos Mexicanos,
que impide ser candidatos o funcionarios
públicos quien tenga una sentencia por
violencia familiar, delitos sexuales o
incumplimiento en el pago de pensión
alimentaria, conocida como “3 de 3
contra la violencia”, así como para
disminuir la edad para ocupar cargos
públicos.

Sin embargo, el Congreso del Durango
se convirtió en uno de los pioneros en
incluir en su Constitución Política, que
ningún agresor de violencia familiar,
hostigamiento sexual, acoso sexual,
abuso sexual, violación o feminicidio,
puede ser candidato a cargos de elección
popular o asumir funciones en
dependencias y organismo de gobierno.

Como parte del Constituyente
Permanente y durante la sesión ordinaria,
el Congreso del Estado se sumó a las 10
entidades federativas que han avalado las
modificaciones enviadas por el Congreso
de la Unión, donde se contó con el
respaldo de la organización civil “Si hay
mujeres en Durango”.

Al hacer uso de la tribuna, la
coordinadora del Grupo Parlamentario de
Morena, Sandra Amaya Rosales, afirmó
que este es un paso crucial en la lucha
contra la impunidad en el ámbito político.
“Es fundamental establecer mecanismos

que impidan que aquellas personas que
hayan incurrido en conductas ilícitas o
violaciones éticas ocupen puestos de
poder en el servicio público”.

Ante esta exigencia pública, a nombre
del Grupo Parlamentario del PRI, Sandra
Reyes Rodríguez, consideró importante
que quien quiera ocupar un cargo público
compruebe la idoneidad para
desempeñar su labor y no sólo eso, sino
que al ser servidor público demuestre
tener una vocación a la ética en todos los
aspectos. “Con esto elevamos los
estándares de honestidad, ética y
responsabilidad pública”.

A nombre del Grupo Parlamentario del
PAN, el diputado Fernando Rocha Amaro,
aseguró que estas disposiciones
constitucionales marcarán un antes y un
después en la vida jurídica del país,

porque velarán por el derecho de las
mujeres a una vida libre de violencia y por
el interés superior de la niñez; principios
vulnerados en la actualidad, por deudores
alimentarios, agresores sexuales y
violentadores familiares.

De la misma manera, el diputado
Enrique Benítez Ojeda y las diputadas
Marisol Carrillo Quiroga y Verónica Pérez
Herrera, resaltaron los avances
legislativos hacia la ética y el
cumplimiento de la ley.

En la segunda minuta que se sometió a
consideración del pleno, también se
incluyó la adecuación para disminuir la
edad de 21 a 18 años para ser diputado y
de 35 a 21 para ser secretario del Estado,
donde Durango se convirtió en el noveno
estado en aprobar según la página del
Senado de la República. 

Durango, pionero en evitar agresores
en cargos y candidaturas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Nacional Electoral

presentó el Sistema Estatal de
Consulta de la Estadística de las
Elecciones (SICEE), el cual
contiene una radiografía de las
elecciones en México desde el año
1991 hasta los últimos comicios,
así lo dio a conocer el encargado
de la vocalía ejecutiva de la Junta
Local del INE en Durango, Juan
Rafael Herrera Quiñones.

Explicó que en el documento se
están integrando los documentos
de las elecciones desde el año
1991, hasta las que se llevaron a
cabo recientemente en el año
2021.

En esta información se incluye
todo el detalle electoral y es útil
para la ciudadanía para que tenga
claro cómo se han desarrollado
las elecciones, pero también para
los partidos políticos para que
desarrollen sus propias
estrategias.

Mencionó que tan solo en
elecciones electorales federales
del 91 hasta el 2021 se han
llevado a cabo 39 procesos, cinco

de ellos para Presidente de la
República, pero también
Senadurías y Diputaciones
Federales. Es un sistema web
integral de la Estadística Electoral
Nacional con los resultados de las

elecciones federales de 1991 a
2021 y locales de 2015 a 2022 y
ponerlos a disposición de la
ciudadanía, partidos políticos,
academia, investigadores, entre
otros.  Además, presenta los datos

por medio de indicadores y a
través de visualizaciones de
tablas y gráficas y mapas, lo cual
permite que la consulta de los
datos sea sencilla, clara y ágil.

Los objetivos de este sistema

son hacer más accesible la
consulta de información relativa
a las elecciones, incluyendo su
historia, facilitar la comprensión
de la información, abatir la
dispersión de la información.

Una radiografía de la democracia, presenta SICEE
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este 17 de mayo se conmemora

la lucha contra la homofobia y en
ese sentido el presidente de la
comunidad gay en Durango,
Tadeo Campagne, señaló que
luego de muchos años de lucha
hoy pueden ser más visibles, se
ha tenido un gran avance en la
actitud de la ciudadanía y
desafortunadamente en el tema
legislativo aún hay mucho que
hacer, por empezar a erradicar las
terapias de conversión.

Los actos de discriminación, el
repudio, los insultos por gente
homofóbica continúan y sin
embargo hay circunstancias como
los crímenes de odio que han
disminuido de manera notable. 

Eso no quiere decir que esté
todo hecho, pero la sociedad ha
avanzado quizá a un paso mayor
que los diputados en el Congreso,
donde a pesar de que existe

jurisprudencia y saben que es una
batalla perdida, continúan
obstaculizando algunas reformas,
como es el caso del cambio de
identidad, la adopción y otras
que, "ellos saben es una batalla
perdida y que al final van a tener
que aprobar, como lo hicieron con
el matrimonio igualitario".

TERAPIAS DE LA
CONVERSIÓN ILEGALES

Manifestó que este año van a
poner sobre la mesa las terapias
de conversión que son totalmente
ilegales y que se están
practicando en Durango, sobre
todo en centros que funcionan
como anexos identificados con
religiones y dando “terapia” a los
miembros de la comunidad
tratando de reconvertirlos.

Esto es una realidad latente, en
Durango, México y el mundo y es
un delito y se tiene que legislar,
hacer una ley general en favor de
los derechos de la comunidad
LGBT, en este caso de las terapias

de reconversión, no pueden tener
una persona contra su voluntad
retenida en un centro donde le
están tratando de influir para que
cambie su esencia.

La ley de identidad de género,
donde por cierto hay 22 amparos
que se han ganado y que el

registro civil ha tenido que hacer
los trámites.

LA MARCHA DEL ORGULLO
GAY

Indicó que este año la marcha
del orgullo gay se convoca para el
2 de julio saliendo de avenida 20
de Noviembre y Heroico Colegio

Militar.
Y aprovechando resaltó que esa

marcha la iniciaron con apenas 43
personas y en los últimos años se
ha terminado con marchas de
hasta 10 mil personas y eso no
quiere decir que sean más, sino
que son cada vez más visibles.

Aún hay pendientes en la lucha contra
la homofobia
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Cuestionan a
presidente de la
Faderycipol en
pleno informe
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El joven Leonardo Marcos,

interrumpió el informe del
presidente de la Sociedad de
Estudiantes de la Faderycipol,
Ángel Mejorado a quien le
reclamó por el incumplimiento
de las promesas de campaña
que hizo al estudiantado.

Leonardo Campos indicó que
protestó por considerar al
actual presidente como un
"incompetente".

Aseguró que esta protesta la
hizo con documentos oficiales
en mano "que lo acreditan
como lo que es, un inoperante,
irresponsable y simulador". 

"Que quede claro, es de
estudiante a estudiante, no es
contra nadie de su familia",
argumentó.

Aseguró respetarlo, aunque
afirmó recibió agresiones
queriendo silenciarlo, por lo
que lo hizo responsable de su
integridad. 

El estudiante se deslindó de
los "pseudo líderes
estudiantiles" que ahora
compiten por la CESA
Faderycipol UJED. 

Cabe mencionar que
mientras algunos estudiantes
intentaron dialogar con él para
que se retirara, Ángel
Mejorado trataba de calmar los
ánimos señalando "tranquilos
para eso es el informe".

Finalmente, Leonardo
Campos se retiró del lugar para
que continuara el evento.

DURANGO, DGO.
En la comunidad escolar del

Cendi Sección 44 SNTE, arrancó
“Vitamínate, Ponte al 100” para
dotar de multivitamínicos (A, C y
D) a niños y niñas de cero a cinco
años, así como a madres lactando
y embarazadas, informó Toño
Ochoa. 

Se aplicarán 33 mil dosis con
apoyo de la Fundación Vitamin
Angel, para mejorar la salud de la
niñez y con ello el futuro de
Durango, destacó por su parte
Bonifacio Herrera Rivera,

secretario del Ayuntamiento, en
el inicio del programa. 

Las dosis de vitamina A no se
encuentran de forma comercial,
reducen riesgos de enfermedades,
explicó el director de Salud, Juan
Aguilar Espinoza. Además,
aplicarán un desparasitante para
aumentar la absorción de
nutrientes.

Según Unicef, la deficiencia de
dicha vitamina se asocia a una de
cuatro muertes infantiles; por
ello, Ana Martínez López,
directora del CAI, agradeció a
Toño Ochoa este programa, ya que Durango es el único del país que colabora con Vitamin Angel para proteger la salud de la niñez.

En Durango se protege a la
niñez con nutrición de calidad

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Consejo de
Empresarios Jóvenes (CEJ),
Alejandro Treviño manifestó que
el sector presentó cinco proyectos
dentro del Presupuesto
Participativo 2023, e invitó a la
población al salir el próximo
domingo a emitir su voto en
cualquiera de los módulos donde
se estarán recibiendo las
opiniones ciudadanas.

Este es un ejercicio nuevo que
debe aprovecharse, indicó el

representante juvenil al señalar
que será la primera vez en la que
se toma en cuenta de esta manera
la participación ciudadana y
depende de ello que se pueda
aplicar en el futuro.

Como ciudadanos siempre
hemos pedido que se nos tome en
cuenta y hoy se tiene la
oportunidad, por eso se está
invitando a aprovechar, "es
interesante que se nos tome en
cuenta para ver en qué se va a
aplicar el presupuesto del
municipio, entonces considero
que ahora nos toca a nosotros
como la ciudadanía, salir a
participar y elegir los proyectos

que nos convengan como
habitantes de la ciudad”, externó
el líder.

Manifestó que en los cinco
proyectos que presentaron como
Jóvenes Empresarios impera la
mejora de infraestructura, no
tanto como creación de nueva,
sino avanzar en la que ya existe
para poder aprovechar mejor el
presupuesto. En los proyectos se
tiene una visión sustentable,
ecológica y amigable con todas
las personas.

Indicó que uno de esos espacios
se encuentra en la colonia La luz,
Joyas del Valle, plaza por la FECA,
entre otros, como huertos

urbanos. El tope que se delineó
por parte del ayuntamiento es
que ninguno de los proyectos
pase de un millón y medio de
pesos y en este caso ninguno
alcanza siquiera esa cantidad.

Indicó que como Jóvenes
Empresarios van a invitar a los
afiliados, a familiares, amigos y
también hacer un llamado a la
sociedad en general para que
participe el próximo domingo 21
de mayo en el Presupuesto
Participativo, que verifique a
través de las redes sociales y
páginas oficiales dónde le toca ir
a votar de acuerdo al lugar donde
tiene su domicilio.

CEJ invita a votar el próximo 21
el Presupuesto Participativo 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Emiliano González, director de

Servicios Públicos Municipales,
informó que se están
rehabilitando las plazas y fuentes
que existen en el municipio,
explicó que estás últimas no
funcionaban porque se robaron
las bombas y resulta costosa su
sustitución.

Apuntó que se tiene un número
importante de plazas, aunque no
informó la cifra exacta de estos
espacios.

Se rehabilitó la plaza Hito y la
ubicada enfrente de la plazuela
Baca Ortiz, se está trabajando en
coordinación con la Secretaría de

Obras Públicas del Estado para
recuperar las áreas verdes.

Asimismo, a la plaza Las Víboras
se le dio mantenimiento, este
lugar estuvo mucho tiempo
vandalizado y servía de basurero.

Además, se intervendrá la
fuente del jardín de San Antonio
que tiene muchos años sin
funcionar.

Explicó que para evitar el robo
de bombas se colocaron candados
y se está pidiendo apoyo a las
instancias de seguridad.

Se está comprando el mayor
número de bombas para echar a
andar nuevamente las fuentes y
mejorar la imagen urbana,
concluyó.

Servicios Públicos rehabilita
fuentes de la ciudad

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Desarrollo Rural,

José Daniel Salazar, apuntó que ya
son siete las comunidades las que
están en alerta por la escasez de
agua.

Ante este fenómeno climático se
está llevando este líquido a través
de pipas a las diferentes
poblaciones rurales, una vez que
se están secando los bordos de
abrevadero.

Indicó que este miércoles tuvo
lugar la Comisión de Desarrollo
Rural con el objetivo de que ya se
inicien las acciones necesarias
para el combate a los efectos de
la sequía.

Apuntó que hace solo unos días
se llevaron algunas pipas
gestionadas por el alcalde a
algunos lugares que no cuentan
con agua.

Informó que en su gira por la
zona sierra se detectaron bordos
con un solo 20 por ciento de
llenado.

Destacó que, "aunque la cobija
no alcanza para todos, pero
vamos a hacer todo lo necesario
para que las más comunidades
alcancen", argumentó.

Explicó que ya se han atendido
tres comunidades, pero cada día
hay más necesidades derivado de
la falta de precipitaciones, lo que
impacta al campo.

Campo duranguense
sin agua
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Las estaciones de servicio de

combustibles podrían recurrir a
solicitar el pago por adelantado,
lo cual no es bien aceptado por
una gran parte de la ciudadanía,
indicó Francisco Javier Martínez
Vázquez, presidente de la Onexpo
al referirse a los robos de los que
han sido objeto en varias
ocasiones.

Explicó que personas se acercan
a solicitar combustible como
clientes normales, sin embargo, al
ser despachados huyen y sin
hacer el pago correspondiente. 

En algunos videos que circulan
en redes sociales se puede
observar el caso más reciente de
un joven que tiene un vehículo
blanco, que ha acudido a recibir
combustible en dos estaciones de

servicio diferentes y en las dos
hizo un consumo de mil pesos en
cada una y posteriormente
emprendió la huida.

Uno de esos robos ocurrió a
plena luz del día y el otro a
medianoche, indicó para referir
que sobre todo en la noche se ha
optado por pedir el pago previo a
que se despache el combustible,
sin embargo, en el día no es usual
y hasta puede ser molesto para el
cliente. Indicó que sí se
interpusieron las denuncias
correspondientes por parte de los
afectados y se espera que las
autoridades puedan localizar a
esta persona, que si bien, no trae
placas en el vehículo, se puede
localizar y ejercer la justicia.

Agregó que hace un par de años
sí se pudo localizar a una persona
que había cometido este delito y

se pudieron resarcir los daños y
hacer justicia.

Manifestó que si las cosas
continúan así, va a llegar un
momento en que se tenga que
cobrar indistintamente antes de
que se surta el combustible,
aunque no es muy práctico, por
que alrededor del día pueden

cargar unos 200 mil o 300 mil
vehículos en las estaciones y el
cliente es muy renuente a pagar
por adelantado y la otra opción
sería el autoconsumo como en
Estados Unidos, "pagas y surtes
tu servicio".

Finalmente, indicó que cuando
suceden estas cosas, la estación

de servicio es la que absorbe la
pérdida a excepción de cuando
existen omisiones en algunos de
los protocolos por parte de los
trabajadores; en ese caso sí se les
cobraría una comisión, por
ejemplo si no aplica los
protocolos nocturnos por flojera
o por su decisión.

Hay denuncias por robos en
gasolina, esperan justicia
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DURANGO, DGO.
En el gobierno de Esteban

Villegas, se le apuesta al arte y la
cultura para la reconstrucción del
tejido social en todos los
municipios, coincidieron
maestros y alumnos, miembros
de Semilleros Creativos al
presentar su talento en diversos
espectáculos, en el marco de la
visita de la titular de la Secretaría
de Cultura de México, Alejandra
Frausto a Durango.

Y es que, los artistas

engalanaron el programa previo
a la firma de convenio con el
Gobierno Estatal para fortalecer
el conocimiento y la creatividad
de los niños y jóvenes, donde
destacaron el impulso que realiza
el mandatario estatal a este
rubro.

El hecho de que sea un
gobernador artista y que
entienda el tema cultural, da un
impulso para que todo el talento
que hay en Durango se fortalezca,
manifestó el profesor Francisco

Márquez, del Semillero Creativo
de Literatura de Vicente Guerrero,
al subrayar que con la firma de
este convenio viene una etapa
cultural muy buena para el
estado. Arath Carrillo Sarmiento
del mismo Semillero Creativo,
reiteró que gracias a la labor de
esta Administración, se ha podido
consolidar este grupo que es de
los más activos de Durango,
donde niños y jóvenes se
desempeñan en las actividades
recreativas de su agrado.

Con esta firma recibiremos más
el apoyo del gobernador, es
indispensable que se involucren a
los jóvenes y se dé apoyo a estos
espacios, ya que generan
transformación y se está viendo
un cambio a través del arte,
apuntó Claudia del Semillero de
Circo de Gómez Palacio.

Este tipo de eventos habla del
interés que tiene el gobierno con
la cultura, ya que en Durango hay
talento, y con esto se pueden
abrir las puertas para que más

niños y jóvenes para brindarles la
oportunidad de conocer el arte,
añadió Alfonso Guzmán de
Gómez Palacio.

Dylan Galpichan y Nadia de los
Monteros, también  de  Gómez
Palacio, agradecieron el apoyo del
Esteban, al comentar que se
sienten felices que los sigan
apoyando, ya que al involucrarse
el Instituto de Cultura del Estado,
se les otorgan más
presentaciones para que la gente
conozca lo que hacen.

Viene una etapa buena para la cultura en Durango
con el impulso de Esteban: jóvenes talentos
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DURANGO, DGO.
Movimiento Ciudadano

Durango a través de la secretaria
de Fomento Deportivo que
coordina Moisés Aguilar llevó a
cabo La Quincena “Deporte y
Salud”, que contó con expertos
panelistas que dieron voz a las
inquietudes de decenas de
deportistas y público en general
que se dio cita a la Casa Naranja
de la capital duranguense.

Grandes personalidades del
mundo deportivo de Durango se
dieron cita para escuchar temas
de interés; comenzando con el Dr.
Efraín González Mercado, quien
habló de las fases del
calentamiento en el
entrenamiento deportivo. 

La Licenciada en Nutrición
Minerva Arreola Gamboa explicó
la importancia de la hidratación
en el deporte, hablando del agua
como un nutriente esencial, así
como las situaciones en las que se

puede presentar la
deshidratación en los deportistas
y sus consecuencias. 

Cerrando con las exposiciones,
fue el turno de la licenciada en
psicología Nicté Rivas Graciano
quien habló sobre la motivación
en el rendimiento deportivo,
haciendo la invitación a
concientizar a los jóvenes a
realizar cualquier deporte o
actividad física y de cuidar de su
salud mental.

Más de sesenta deportistas,
profesores y entrenadores que se
dieron cita aprovecharon la
oportunidad del espacio que abre
Movimiento Ciudadano al público
en general para escuchar temas
de interés, crear un debate
constructivo en el crecimiento de
la sociedad en general.

Por su parte el coordinador
estatal de Movimiento Ciudadano
expresó que la causa deportiva es
uno de los intereses principales
del Movimiento de la alegría

porque el deporte sí transforma la
vida de forma integral, provoca el
bienestar físico y mental que
beneficia a la sociedad, a la vez
que agradeció a los ponentes e
invitados especiales reiterando
que las puertas de la casa
ciudadana están abiertas para
todas y todos.

Haciendo uso de la voz, la
maestra Rosa María Ánima Pardo,
a nombre de los maestros que se

dieron cita, habló de la
importancia de realizar este tipo
de charlas abiertas y solicitó se
repliquen en más centros
educativos y con profesores de la
sección 44 a través de
Movimiento Ciudadano que les
ha dado seguimiento a las causas
ciudadanas.

El equipo Naranja hizo
presencia apoyando La Quincena
de “Salud y Deporte” contando

con la asistencia de la delegada
nacional Paty Flores, la
coordinadora municipal Mariana
Verduga, la regidora Martha
Palencia, así como la secretaria de
acuerdos Gloria Arreola, quienes
se sumaron a la intervención de
Moisés Aguilar para reconocer a
los maestros en su día y entregar
reconocimientos a los
participantes y a los maestros en
su día.

El deporte transforma la
vida de forma integral

DURANGO, DGO.
“El PRI en Durango vive una

etapa de mucho crecimiento y
sobre todo de mucha renovación,
pues la mayoría de los sectores y
organizaciones del partido, así
como de los Comités Municipales
en el Estado, son encabezados por
jóvenes: mujeres y hombres
comprometidos con las causas
justas y que entienden muy bien
que son el motor del presente en
el Revolucionario Institucional”,
subrayó el presidente estatal,
Arturo Yáñez.

Al sostener un encuentro con
estudiantes de la Universidad
Internacional Mexicana, campus
Durango, la cual dirige la
directora Lucía Morales
Rodríguez, el líder del Comité
Directivo Estatal del PRI en el
Estado, invitó a los jóvenes a ser
parte de las filas del partido, pues
vive una etapa de cambio que
habrá de generar mejores
condiciones de vida para los
duranguenses y sus familias.

“Hoy tenemos como gobernador
a Esteban Villegas que es un gran
ejemplo de la lealtad y los valores
del PRI, por algo le han entregado
reconocimientos a nivel nacional,
por su compromiso con las causas
justas, desde el Revolucionario
Institucional. Él es  nuestro líder
en la entidad y nosotros
respaldamos su gestión, ya que
creemos en él, porque él cree en
las mujeres, en los
emprendedores, pero sobre todo
en los jóvenes de Durango”,
añadió.

En la interlocución sostenida
con más de 50 estudiantes de las
diferentes licenciaturas, Yáñez
Cuéllar detalló la estructura del
PRI, así como de su operatividad,
la cual está enfocada en generar
cuadros sensibles a los retos del
presente, para poder sumarse al
trabajo partidista de gestión, de
escuchar al ciudadano y de
trabajar en una mejor sociedad
en Durango.

“En el PRI, tenemos como

formación que una de cada tres
candidaturas tiene que ser para
mujeres; así mismo, una de cada
tres candidaturas serán otorgadas
a jóvenes, lo que nutre nuestra
sangre y fortalece la visión que
tenemos como instituto político.
El PRI se nutre con la inquietud y
trabajo de ustedes los jóvenes”.

Finalmente, el dirigente tricolor
dejó en claro la importancia que
tiene la Alianza por México, de
cara a las elecciones de este año
en Coahuila y el Estado de
México, así como la presidencia
de la República del próximo año:
“Durango es un gran ejemplo de
alianza. Obtuvimos la victoria en

base al orden, la disciplina, y
sobre todo al acuerdo de querer
un mejor futuro para todos, más
allá de las diferentes ideologías.
Hoy queremos que los jóvenes,
las mujeres, los emprendedores,
los estudiantes, se unan a la
Alianza para tener un mejor
presente y futuro”, puntualizó.

Los jóvenes, el motor del PRI
del presente: Arturo Yáñez
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Tras permanecer casi cuatro

años fuera de servicio y en
completo abandono, el comedor
comunitario “Centenario” vuelve
a brillar, dando respuesta a una
petición de los ciudadanos más
vulnerables de este sector que
pedían su reapertura.

Como antecedente, dicho
espacio dejó de prestar servicio a
la ciudadanía en septiembre de
2019, a él acudían diariamente
decenas de personas de escasos
recursos para tener acceso a un
desayuno o comida gratuita,
desde hoy estos servicios serán
restablecido en beneficio de las
familias más necesitadas.

El director de Bienestar Social,
Eduardo Faudoa Chávez dijo que
gracias a las gestiones de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
rehabilitó dicho espacio el cual
brindará asistencia a los
habitantes de las colonias
Centenario, Leticia Herrera,
Ernesto Herrera, Casa Blanca,
Octaviano Rendón, Inés Mata,
Mezquital, Francisco Villa y
Solidaridad.

El comedor comunitario
“Centenario” ofrecerá hasta 60
desayunos diarios y 100 de
comidas, logrando distribuir 800
porciones semanales y hasta tres

mil 200 mensuales para las
personas de escasos recursos,
agregó el funcionario.

El inmueble, que estuvo en total
abandono, fue completamente

vandalizado y sufrió el robo de
puertas, mobiliario y accesorios
de cocina e incluso el cableado
eléctrico, sin embargo, hoy
gracias al interés de esta

administración, reinicia sus
funciones.

Faudoa Chávez detalló que la
rehabilitación de este comedor se
realizó con recursos 100 por

ciento municipales, el cual fue
equipado con una tarja, parrilla
industrial, sillas, mesas, tanque
de gas, electrodomésticos y
utensilios de cocina.

El comedor comunitario
“Centenario” reabre sus puertas
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Todo se encuentra listo para que

este sábado 20 de mayo se lleve a
cabo la segunda edición de la
Expo Bazar DIFerente, ahora en
las instalaciones del Club
Campestre de Gómez Palacio,
donde comerciantes y
emprendedores ofrecerán
diversos productos a precios
accesibles.

Brenda Calderón Carrete,
directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
de este municipio, señaló que, por

indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, todo lo
recaudado con la renta de stands,
será destinado a apoyar otras
actividades de asistencia social
que el propio DIF realiza en favor
de las personas más vulnerables.

Detalló que esta actividad,
tienen un doble propósito, ayudar
a la economía de los
emprendedores y comerciantes
del municipio y de la región en la
promoción de sus marcas y la
venta de sus productos, pero
además, llevarle a la promoción
una diversidad de artículos

accesibles a sus bolsillos, que
pueden servir en el ámbito
personal o familiar.

La Expo Bazar DIFerente estará
abierta al público en un horario

de 10 de la mañana a 7 de la
tarde, quienes acudan podrán
disfrutar de un ambiente familiar,
área infantil, cafetería, además de
presenciar el esperado desfile de

modas.
Los interesados que aún deseen

un stand, pueden comunicarse a
los teléfonos 8717142127 o al
8714665485.

Segunda edición de la Expo Bazar
DIFerente, ahora en el Campestre

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Luego de las lluvias registradas

la madrugada de hoy, las cuales
provocaron afectaciones en
diversos puntos de la ciudad, la
alcaldesa Leticia Herrera Ale
instruyó a diversas áreas del
municipio a trabajar de manera
coordinada para dar solución a las
mismas.

Santiago Rodríguez Chávez,
titular de Protección Civil y
Bomberos, informó que de
acuerdo al pluviómetro ubicado
en la Estación de Bomberos, la
madrugada de hoy cayeron 14 ml
de lluvia, lo cual, fue suficiente

para provocar encharcamientos
en diversos puntos.

Los lugares que registraron
inundaciones y a donde se acudió
a desaguar con motobombas
fueron en la calle Poanas de la
colonia Valle del Nazas, el Puente
Centenario, el puente de
Hamburgo, la colonia Felipe
Ángeles y Las Hortensias, en
tanto que en la Urrea y Francisco
Villa se registró un socavón,
situación que fue atendida de
inmediato por personal del
Sideapa.

También se contó con el apoyo
de los elementos de Tránsito y
Vialidad, quienes estuvieron

presente en varios cruceros
apoyando para dar fluidez al
tráfico vehicular, la Dirección de
Seguridad Pública realizó
rondines de vigilancia en las
colonias y comunidades rurales
para brindar asistencia a los
ciudadanos que así lo requirieron
y la Dirección de Servicios
Públicos Municipales fue la
encargada de llevar las
motobombas para el desagüe de
los charcos.

Por último, Protección Civil,
informó que, pese a la intensidad
de las lluvias, estas dejaron saldo
blanco, sin que se presentaran
situaciones qué lamentar.

Ayuntamiento atiende
afectaciones por lluvias
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), exhorta a la
ciudadanía a seguir con las
indicaciones para evitar
taponamientos en la red de
drenaje, evitando vaciar
residuos domésticos o papel
higiénico en el inodoro.

Diana Paloma Esparza León
encargada del Departamento de
Saneamiento señaló que la
actual administración
encabezada por la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, ha dispuesto
todo su apoyo para brindar
mejores servicios a los
gomezpalatinos, pero a su vez
demanda corresponsabilidad a
la ciudadanía a fin de que
colaboren con las autoridades
para juntos, devolver el brillo a
Gómez Palacio. 

Lo anterior se hace extensivo
por hallazgos que se han
presentado en el desazolve de la

red frente a estos
taponamientos, donde se han
extraído pañales, tampones,
papel higiénico, toallas
sanitarias, colillas de cigarro,
entre otros objetos que afectan
el buen funcionamiento de la
red.

La funcionaria explicó que los
daños que ocasiona el usar
como basurero el inodoro, son
graves, ya que ocasionan la
obstrucción en los sistemas de
saneamiento y localizar el
problema no es una tarea fácil,
puesto que esta se encuentra
normalmente oculta.

Finalmente, Esparza León
solicitó el apoyo para evitar
estas malas prácticas en los
hogares, por lo que invitó a
reportar cualquier anomalía
para atender el problema a la
brevedad y evitar
acumulamientos de aguas
negras, comunicándose al Call
Center mediante el número
8717156969.

Sideapa exhorta a no
arrojar basura al inodoro

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ante la llegada del agua a los

canales de riego, la Dirección de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana de Gómez Palacio, hizo
un llamado a la ciudadanía a
tener mayor conciencia y no
introducirse a nadar en estos
debido a los peligros que ello
conlleva.

Iván Torres Chávez, titular de la
corporación dijo que atendiendo
las instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale y en
coordinación con Protección Civil
se busca evitar que jóvenes y
niños se metan a nadar a estos
cuerpos de agua y se presenten
muertes por ahogamiento, de ahí
que realizan recorridos
permanentes de vigilancia.

Las turbulentas aguas que
circulan por los canales, arrastran
ramas, troncos, vidrios y todo
tipo de basura, que los convierte
en un peligro para quienes
ingresan a nadar, a lo que se
agrega la fuerza de la corriente,
que ante una contingencia
impide salir con rapidez de estos,
explicó Torres Chévez.

El funcionario público
mencionó, “las personas que sean
sorprendidas en su interior serán
amonestadas y en caso de
reincidir, serán turnadas a los
Juzgados Cívicos Municipales,
donde se les impondrá una
sanción”.

Por último, hizo ver que los
puntos con mayor incidencia de
jóvenes nadando son: la colonia
Nuevo Gómez así como en
diversos ejidos del área rural,
pues aun cuando la dimensión de
los canales es menor, no dejan de
ser peligrosos, concluyó.

Piden no introducirse a
nadar en los canales de
riego 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Secretaría de la
Marina en conjunto con efectivos
de la Armada de México, ubicaron
y desmantelaron un laboratorio
clandestino ubicado en la
localidad de Huejotita,
perteneciente al municipio de
Tamazula, el cual presuntamente
utilizaban para crear droga
sintética. 

Fue mediante un operativo en
conjunto que los cuerpos
castrenses con apoyo de unidades
aéreas, localizaron dicho lugar
donde encontraron precursores
químicos. 

Entre ellos 800 litros de
precursor químico mezclado, 350

litros de precursor P2P utilizado
para la creación de anfetamina y
metanfetamina, 200 litros de
tolueno, 150 kilogramos de
hidróxido de sodio, 150 litros de
cloruro de bencilo. 

Asimismo, fueron localizados 50
litros de ácido acético, 50 litros de
formol, cuatro mil litros de
cianuro de bencilo, 500
kilogramos de cloruro de amonio
y 50 litros de gasolina.

Dichos químicos, así como los
16 tanques de gas, siete reactores,
nueve condensadores, una planta
de luz, dos bombas de agua, dos
mezcladoras y 200 litros de agua,
localizados también en el lugar
fueron destruidos en el lugar por
medio de incineración. 

Semar desmantela laboratorio
clandestino en Tamazula

Vinculan a proceso a
hijo del “Contador”
Agencias 
Un juez vinculó a proceso a Alan

Alexis, identificado como hijo de
“el Contador” y presunto
implicado en el secuestro de
cuatro estadounidenses en
Matamoros, Tamaulipas.

La Fiscalía General de la
República informó que la
vinculación a proceso es por
delitos contra la salud en su
modalidad de posesión de
fentanilo y 4-Anilino-N-
Fenilpiperidina con fines de
comercio; posesión de armas de
fuego de uso exclusivo del
Ejército, Armada y Fuerza Aérea,
operaciones con recursos de
procedencia ilícita, además de
tentativa de homicidio.

Alan Alexis C. fue detenido el 7
de mayo pasado en Matamoros
junto a Aldo A. y Carlos P., a los
tres hombres se les decomisó
armas de fuego, tabletas de
presunto fentanilo y dólares
americanos.

Se presume que Alan Alexis
ordenó el secuestro de cuatro
estadounidenses en Matamoros,
asesinando a dos de ellos.

Vinculan a proceso a tres sujetos por presunto homicidio 
Redacción
DURANGO, DGO.

Un juez de Control y
Enjuiciamiento vinculó a proceso
a Víctor Efrén de 37 años, Jehú de
21 y Christian de 26, por su
probable responsabilidad del
asesinato de Daniel Torres Valdez
de 26 años.

Según la información
proporcionada por la Fiscalía
General del Estado de Durango
(FGED), el homicidio ocurrió el
pasado 4 de mayo.

Dicho día, los vinculados a
proceso trasladaron a bordo de
un Tsuru, al ahora finado hasta el
kilómetro 4 de la carretera que
lleva de la localidad de Ceballos
hacia el poblado Las Marías,
pertenecientes a Mapimí, lugar
en el que lo golpearon
brutalmente para
posteriormente darle el tiro de
gracia.

Tras tomar conocimiento de la
localización del cuerpo sin vida,
elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID)
adscritos a la Unidad de

Investigación de Delitos
Homicidios, comenzaron con los
trabajos de campo e
investigaciones cronológicas,
minuciosas y documentadas,
fueron identificados y localizados
los presuntos responsables de

dicho delito. 
Mencionar que, luego de

presentar los elementos de
prueba ante un juez, este giró
una orden de aprehensión,
cumplimentada horas más tarde,
para posteriormente recluir a los

tres sujetos en el Cereso 1.
Fuentes dignas de crédito

señalaron que los ahora
detenidos fueron contratados
por un sujeto de nombre Jesús,
para que mataran a Daniel, ya
que este le debía 300 mil pesos.
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde noche del 16 de mayo,
en el municipio de El Salto,
Pueblo Nuevo, una persona
localizó un feto humano al
interior de una mochila, misma

que llevaba un perro en su hocico. 
Dicho hallazgo ocurrió al

momento en que una persona
caminaba por una de las calles de
la colonia Vicente Guerrero, de
aquella cabecera municipal y en
un momento dado vio a un perro
con una mochila en su hocico, por
lo que se la quitó.

Fue al mirar en el interior que
encontró el feto humano, por lo
que dio aviso a las autoridades. 

Minutos después acudieron
autoridades locales y el agente
del Ministerio Público, quien dio
fe del hecho y ordenó el traslado
del feto hasta el anfiteatro del
Servicio Médico Forense (Semefo).

Perro llevaba mochila
con feto en su interior 

Redacción
DURANGO, DGO.

Este miércoles se registraron
dos suicidios más en el estado,
sumando 74 en lo que va del año
y 17 durante el transcurso de
mayo. 

El primero de ellos ocurrió en
la localidad de Santa Lucía,
perteneciente al municipio de
Canatlán, siendo este el de quién
respondía al nombre de
Santiago de 32 años. 

Este suicidio ocurrió luego de
que Santiago llegará en estado
de ebriedad a su domicilio y
comenzará a discutir con su
esposa y está cansada de los
maltratos decidió irse a la casa
de sus papás. 

Al dejarlo solo el hombre optó
por quitarse la vida, siendo
encontrado aproximadamente a
las 08:00 horas por su padre. 

En cuanto al segundo suicidio,
este se trata de quien

respondiera en vida respondía al
nombre de Jesús de 25 años,
domiciliado en la colonia San
Martín, ubicada en la capital
duranguense. 

El ahora occiso fue localizado
en suspensión completa por
Verónica, su madre, quien pidió
auxilio a sus familiares quienes
lo descolgaron y trasladaron en
un vehículo particular hasta el
nosocomio más cercano para
que el personal médico lo
reanimara, sin embargo, Jesús
ya no contaba con signos
vitales. 

Tras la declaración de muerte
médica, fueron notificadas las
autoridades. 

Es de mencionar que, en
ambos decesos, acudieron
agentes del Ministerio Público,
quienes dieron fe de los cuerpos
sin vida y ordenaron el traslado
hasta el anfiteatro del Servicio
Médico Forense (Semefo), para
practicar les la necropsia de ley. 

Se registran dos suicidios
más en el estado

Redacción
DURANGO, DGO.

Anacleto López de 60 años,
recibe atención médica en el
Hospital General 450, esto tras
ser atacado por su yerno con un
machete con el cual le ocasionó
una herida en la cabeza.  

Del hecho se sabe que ocurrió
aproximadamente a las 01:15
horas del miércoles, cuando el
ahora lesionado fue a visitar a su
hija, sin embargo, lo recibió su
yerno a machetazos. 

Tras el ataque, Tomasa, hija de
Anacleto, llamó al número de

emergencia para solicitar apoyo
por parte de alguna corporación
de emergencia. 

Minutos después de la alerta,
hasta el lugar acudieron persona
de la Cruz Roja, quienes
trasladaron hasta el nosocomio
en mención al adulto mayor
para su pronta atención médica. 

Elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID)
realizan las indagatorias
correspondientes para localizar
al presunto agresor y ponerlo a
disposición del Ministerio
Público por la responsabilidad
que le resulte.

Herido con un
machete por su yerno

Redacción
DURANGO, DGO.

Hasta el área de urgencias del
Hospital General 450 (HG450),
llegó un menor de 16 años para
recibir atención médica, debido a
las lesiones sufridas tras ser
golpeado por varios sujetos. 

De este ataque, se conoce que
ocurrió la noche del 16 de mayo,
mientras Carlos de 16 años en
compañía de su hermana de 18
años, caminaban por una de las
calles de la colonia Silvestre
Dorador, fue en cierto momento
que al paso salieron cuatro
individuos los cuales comenzaron

a atacar a golpes al menor de
edad.

Luego de la agresión, Carlos fue
trasladado hasta el nosocomio
mencionado, donde fue atendido
por personal médico, quienes
determinaron que las lesiones
ocasionadas no ponían en riesgo
la vida del menor.

Mandan a menor al hospital tras golpiza 
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Infobae 
José Luis Abarca, exalcalde de

Iguala, Guerrero, fue sentenciado
por un juez federal a 92 años y
seis meses de prisión por el delito
de secuestro agravado en contra
de seis activistas, entre los que se
encontraba Arturo Hernández
Cardona, líder de la Unión
Popular Campesina Emiliano
Zapata (UPEZ).

De acuerdo con la sentencia, el
exfuncionario guerrerense es
penalmente responsable del
secuestro en agravio de
Hernández Cardona, Ángel
Román Ramírez, Rafael Balderas

Román, Héctor Arroyo Delgado,
Efarín Amates Luna y Nicolás
Mendoza Villa, localizados sin
vida en 2013 en Iguala.

Por esos hechos, Samuel
Ventura Ramos, juez Primero de
Distrito de Procesos Penales
Federales con residencia en
Matamoros, Tamaulipas, le dictó
una sentencia condenatoria a
Abarca Velázquez, por lo que
deberá realizar la reparación del
daño, pues se fijó una multa de
920 mil 700 pesos.

“Dicha sanción deberá de ser
compurgada en el lugar que al
efecto señale el Juez de Distrito

Especializado en el Sistema Penal
Acusatorio, del Centro de Justicia
Penal Federal en el Estado de
México, con residencia en
Almoloya de Juárez”, se lee en el
documento de la causa penal
100/2014.

Arturo Hernández Cardona fue
localizado sin vida a principios de
junio de 2013 junto a varios de
sus compañeros activistas. De
acuerdo con Nicolás Mendoza,
uno de los testigos y
sobreviviente de lo ocurrido, el
exgobernador perredista fue
quien ordenó su secuestro y
ejecución, según sus
declaraciones emitidas ante la
Procuraduría estatal de Guerrero
y ante un notario particular en
ese mismo año.

En marzo de 2014, la entonces
Subprocuraduría Especializada en
Investigación de Delincuencia
Organizada (SEIDO) atrajo dicho
caso. Sin embargo, José Luis
Abarca continúo al frente de la
presidencia municipal de Iguala,
hasta que el 26 de septiembre de
2014 ocurrió uno de los episodios
más oscuros en el sexenio de

Enrique Peña Nieto: la
desaparición de 43 normalistas
de Ayotzinapa.

En octubre de ese año, la SIEDO
emitió una orden de aprehensión
contra Abarca por el caso del
activista Hernández Cardona,
según informes de Pie de Página.

Caso Ayotzinapa
Debido a que la desaparición de

los 43 estudiantes de la Escuela
Normal Rural “Raúl Isidro Burgos”
tuvo lugar en Iguala, José Luis
Abarca fue señalado como
presunto responsable del
secuestro, al igual que su esposa,
María de los Ángeles Pineda.

Fue así como el matrimonio fue
detenido en noviembre de 2014
en un domicilio ubicado en
Iztapalapa, en el entonces
Distrito Federal (ahora Ciudad de
México). Para ese entonces,
Abarca era buscado por los delitos
de homicidio, desaparición
forzada y tentativa de homicidio.

En diciembre de 2020, un juez
federal dictó auto de formal
prisión contra el exfuncionario
por delitos de delincuencia
organizada y operaciones con

recursos de procedencia ilícita.
Esa era la única causa penal que
lo mantenía recluso.

En cuanto al caso Ayotzinapa,
en septiembre de 2022 un juez
federal absolvió a José Luis Abarca
por la desaparición de los 43
normalistas, luego de ocho años
de lo ocurrido. La sentencia
absolutoria fue dictada por
Samuel Ventura Ramos -el mismo
que lo condenó a 92 años de
prisión por el secuestro de
Hernández Cardona-, debido a
que no se contaban con las
pruebas suficientes para acreditar
su responsabilidad en los hechos.

Actualmente, el exalcalde de
Iguala permanece en el penal de
máxima seguridad de El
Altiplano, debido a los procesos
que enfrenta por sus presuntos
vínculos con la delincuencia
organizada, en específico con el
grupo criminal Guerreros Unidos,
al cual también estaría vinculado
su esposa, María de los Ángeles.
Dicha organización delictiva, de
igual manera, ha sido relacionada
con la desaparición de los
normalistas de Ayotzinapa.

José Luis Abarca fue sentenciado a 92 años de prisión por el delito de secuestro agravado

Infobae 
El diputado del Partido del

Trabajo (PT) y aspirante a la
candidatura presidencial, Gerardo
Fernández Noroña, se lanzó
contra el presidente Andrés
Manuel López Obrador (AMLO)
por no mencionarlo entre sus
aspirantes para sustituirlo rumbo
a la contienda federal del 2024.

En rueda de prensa a medios de
la Cámara de Diputados, el
legislador aliado al Gobierno de la
Cuarta Transformación acusó al
primer mandatario federal por
tratar con desconsideración,
siendo uno de los aspirantes que
más ha impulsado el movimiento
y al propio presidente del país.

“No puede ser que el líder
máximo de nuestro movimiento
me trate con esa
desconsideración, de esa manera
incorrecta, injusta. No hay ningún
motivo. Soy el legislador que
mejor, más contundente y con

más fuerza defiende al
movimiento y al compañero
presidente”, aseveró el petista.

No obstante, los reclamos de
Fernández Noroña no sólo fueron
dirigidos al titular del Ejecutivo
federal, sino que también fueron
señalados sus “compañeros”
aspirantes, a quienes pidió
mostrar su apoyo ante las
distinciones que se han hecho a
su persona.

Claudia Sheinbaum Pardo, jefa
de Gobierno de la Ciudad de
México; Marcelo Ebrard,
secretario de Relaciones
Exteriores; Adán Augusto,
secretario de Gobernación, y el
coordinar de los senadores de
Morena, Ricardo Monreal Ávila,
fueron recriminados por Noroña,
pues aseguró que ellos no salen a
su defensa cuando se habla de los
aspirantes al cargo presidencial,
aun sabiendo que él pertenece al
movimiento.

Fernández Noroña resaltó que
su compromiso con sus
compañeros siempre ha sido
expuesto, e incluso en distintas
ocasiones ha defendido a las
“corcholatas” de los diferentes
ataques. No obstante, el petista
considera que ellos no hacen
“nada” cuando a él se le excluye
de las menciones, sobre todo
cuando se han reunido con el
presidente Andrés Manuel.

Por ello, el diputado federal hizo
un llamado a los funcionarios
para que dejen de tratarlo de
manera injusta, como lo hace el
presidente, y lo incluyan en sus
pronunciamientos rumbo a la
contienda federal del próximo
año.

“Hago un reclamo fraterno a mis
otros cuatro compañeros que
aspiran, porque cada vez que les
hacen una cosa incorrecta yo alzo
la voz, y cada que me excluyen
guardan silencio. No es de

compañeros”, aseveró.
El diputado aseguró que

continuará apoyando al
presidente y los aspirantes
morenistas, no obstante,
sentenció que no “aguantará
tratos incorrectos”.

” Yo voy a seguir
comportándome como
compañeros, pero como dice el
presidente ‘mi pecho no es
bodega’ y no voy a tolerar ningún
trato incorrecto”

El petista aseguró que se
encuentra en un conflicto con las
encuestas del Movimiento, pues
no considera que la intervención
del presidente López Obrador en
el proceso sea estrictamente
malo, como había asegurado
meses atrás. Sin embargo, sí
destaca su molestia por la
evidente exclusión de sus
organizadores y compañeros.

De esta manera, e ironizando

con la situación, el diputado
federal comparó a AMLO con el
INE, institución que “tanto se
quejaba”, pues señaló que no lo
han tomado en cuenta en el
método como aspirante.

“Me pareció bien en lo que se
comprometió (AMLO), en lograr la
unidad, la confiabilidad y
transparencia de método, pero si
me excluye cómo va a haber un
buen trato. Se quejaba del INE, y
excluye a un participante, está
peor. El INE por lo menos te
registraba, aunque te hiciera
chin*gaderas”, aseguró Noroña.

Cabe destacar que tiempo atrás
el diputado federal habría pedido
al presidente de la República no
intervenir en los procesos
internos de Morena y partidos
aliados para escoger al candidato
que representaría a la alianza,
esto con el fin de asegurar la
imparcialidad en el proceso.

Noroña reclamó a
AMLO por excluirlo de
sus “corcholatas”



Fue por un departamento que cayó en la
cárcel el general José de Jesús Gutiérrez
Rebollo.

El que recién le descubrieron al general
Luis Crescencio Sandoval no le acarreará a
éste ninguna funesta consecuencia.

Es la diferencia con “los de antes” …
… los neoliberales…
… los pripanistas…
… los que a diario son atacados por

Andrés Manuel López Obrador…
… quien no se cansa de repetir el

estribillo “no somos iguales”.
En 1996 al general Gutiérrez Rebollo lo

acusaron –por una llamada anónima—de
vivir en un departamento que
presuntamente pertenecía al llamado
Señor de los Cielos, Amado Carrillo, lo que
años más tarde fue desestimado por las
autoridades judiciales.

Gutiérrez Rebollo siempre alegó
inocencia. 

Se decía víctima de una maniobra
politiquera para distraer a la opinión
pública de, cuando menos, un par de
hechos que, como Zar Antidrogas,
investigaba: 

Supuestos nexos del padre de Nilda
Patricia, esposa del presidente Ernesto
Zedillo con Los Amezcua, el cártel de las
anfetaminas que operaba en Colima…

… y/o porque tenía información de que
el entonces secretario de la Defensa
Enrique Cervantes Aguirre habría cobrado
60 millones de dólares sólo para reunirse
con el citado Amado Carrillo y con Los
Arellano Félix para pactar con ellos su
impunidad.

Y tras haber sido internado en penales
federales, al paso del tiempo Gutiérrez
Rebollo fue declarado inocente en 12 de los
14 procesos penales que se enderezaron en
su contra.

Murió el 19 de diciembre de 2013, justo
un día después de haber ganado un
amparo para que pudiese purgar el resto
de sus condenas en arresto domiciliario.

Aún ahora sus familiares siguen
luchando por limpiar el nombre de
Gutiérrez Rebollo 

AMLO YA NI SIQUIERA LO MENCIONÓ

No desde el anonimato, sino desde
Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad, organización de la sociedad
civil, se reveló la existencia del
departamento que el general Luis
Crescencio Sandoval habría adquirido a un
precio equivalente al 33% del valor real. 

¿La vendedora? Hija de otro general y,
además, socia de una empresa a la que la
Secretaría de la Defensa Nacional otorgó
un contrato de más de 300 millones de
pesos.

Sandoval, a diferencia de Gutiérrez

Rebollo, goza de inmunidad que le otorga
el mismísimo Comandante Supremo de las
Fuerzas Armadas, López Obrador.

De nada sirve que la sociedad y los
partidos opositores cuestionen la
verticalidad de Sandoval.

Lo atestiguamos todos cuando también
se hicieron públicos los ostentosos viajes
del titular de la SEDENA junto con su prole
y AMLO minimizó el tema –no obstante el
evidente uso de recursos de quienes
pagamos impuestos-- y desvió el tema con
una de sus muchas obsesiones:

-- ¿Y Loret? –preguntó, sin que el
periodista tuviese nada qué ver con el
tema.

Hay que repetirlo una vez más:
AMLO tiene razón cuando dice que él y

su pandilla cuatrotera no son iguales.
¡Son peor de corruptos…
… e impunes… 
… por el momento!
¿No cree usted?

Indicios
Un inteligente y lúcido lector del Índice

Político –de los muy escasos que tiene este
espacio-- me envía un comentario que
plantea una interrogante que pocos nos
hemos hecho: “¿Y de verdad creemos que
El Monstruo Verde (Ejercito Mexicano)
confeccionado por el Inventor Loco
(AMLO), aceptaría tener a una mujer como
su Comandanta Suprema? De ninguna
manera.” Punto toral en contra del cada
vez menos probable “destape” de la
“corcholata” Claudia Sheinbaum. Vale la
pena que abundemos sobre el tema en los
próximos días. * * * De acuerdo con fuentes
bien informadas, otro mílite –ya en retiro-
- con residencia en el muy caro
fraccionamiento Bosque Real es el
extitular, en parte del foxiato, de la
desaparecida PGR Marcial Rafael Macedo
de la Concha. Que habita en un pent-
house que le fue obsequiado por su
entonces oficial mayor Germán Gallegos
Gutiérrez y por quien por aquella época se
desempeñaba como director general de
Servicios Generales de la “Procu”, un tal
ingeniero de apellido Solares; ambos
también residentes en dicho
fraccionamiento de lujo. * * * Es peligroso
dar tanto poder al Ejército, apuntó apenas
en un comunicado la International Bar
Association, a la que pertenecen decenas
de miles de abogados de todo el planeta.
Esto al condenar la constante repetición
de comentarios negativos contra la
Suprema Corte de Justicia de la Nación por
parte del Presidente de México, pues
afecta la independencia judicial. Dichos
ataques a la Corte “parecen avanzar en
dirección de desmantelar algunos de los
controles que son clave para garantizar

que el Ejecutivo no actúe fuera de sus
límites constitucionales”. Y con respecto al
mayor rol de las Fuerzas Armadas en la
vida política del país “presenta el riesgo de
crear distorsiones en los límites entre la
esfera civil y militar al evitar los controles
estándar sobre las nuevas actividades a
desarrollar por el Ejército. Estas reformas,
de ser aprobadas, sumadas a otras
maniobras para centralizar el poder y
militarizar el país, determinarían una
caída de la democracia en México”. * * *
Duras respuestas de peruanos y

guatemaltecos ha recibido en los últimos
días el ocupante –con todo y tropas-- de
Palacio Nacional por su abierta intromisión
en asuntos que competen exclusivamente
a los nacionales de esos dos países
hermanos. De su injerencismo en asuntos
electorales de los Estados Unidos, ya mejor
ni hablar. * * * ¡Está desatado! ¡Como loco!
Y aún faltan poco menos de 500 días para
que termine esta pesadilla… seguramente
para despertar en otra. * * * Y por hoy es
todo. Como siempre, le deseo ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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El incesante ataque de la autodenominada
Cuarta Transformación a la Suprema Corte de
Justicia de la Nación sólo tiene por objeto
anular la división de poderes y los
contrapesos al poder presidencial. Dentro y
fuera del país se encienden las luces de
alarma por el intento de imponer un régimen
unipersonal, autocrático y autoritario, con el
cual se anule al actual sistema democrático y
se imponga un gobierno unipersonal, tal
como sucedió en Cuba, Venezuela o
Nicaragua, con las negativas consecuencias
para la población de esas naciones, ubicadas
ahora entre las más reprimidas y pobres del
continente.

Desde hace varios días, se están
promoviendo desde Palacio Nacional
continuos ataques contra la Suprema Corte
de Justicia de la Nación por parte de diversos
actores políticos relevantes de la 4T. Desde las
conferencias matutinas del presidente López
Obrador se señala, sin prueba alguna, a los
integrantes de la Corte acusándolos de
formar parte de una mafia. La presentación
del reporte Cero Impunidad, le permitió a Luis
Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad
y Protección Ciudadana, exhibir a los jueces
otorgantes de la libertad al “Güero” y a José
Luis Abarca.

El primero integrante de un cártel del
narcotráfico y el segundo acusado por el caso
Ayotzinapa. Mencionaron a la magistrada
María Dolores Olarte Ruvalcaba, presidente
del Primer Tribunal Colegiado de Apelación
del Tercer Circuito de Zapopan quien dictó la
resolución de liberación el pasado 8 de mayo.
La memoria no se pierde tan rápido, por lo
tanto se recuerda apenas le decretaron la
libertad a Palma cuando surgió, sacado de la
chistera del mago, la acusación de un
asesinato cometido hace más de dos décadas.

¿QUIÉN JUEGA SUCIO EN REALIDAD?
Porque ante las críticas de la acusación,

surgidas no por considerar “alma de Dios” a
Palma, sino por el manejo desaseado de la ley,
emprendieron los ataques como forma de
defensa. El caso de Abarca es similar y con
este personaje, el Ejecutivo federal tuvo
cercanía.

Tuerto o derecho, el gobierno utiliza medios
públicos (radio, televisión, redes sociales)
para difundir los considerados “privilegios”
de los jueces. En el fondo se trata realmente
de debilitar al Poder Judicial y someterlo al
criterio del Presidente de la República, con lo
cual se anula el sistema democrático
nacional.

Además de AMLO, el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, y el
senador Ricardo Monreal, coordinador de la
bancada de Morena en el Senado, han
amagado con poner en marcha un “Plan C”
en el cual incluyen obtener los votos
suficientes en las próximas elecciones
federales para poder controlar el Congreso de
la Unión; así, ya con la mayoría
parlamentaria, se buscará hacer una

profunda reforma al Poder Judicial,
incluyendo en ella la reconfiguración de la
Corte y la posibilidad de llevar a los ministros
a juicio político.

La única vía para detener la
implementación de una dictadura en México
es el voto en contra de los candidatos de
Morena y sus aliados, es decir, de los
representantes del régimen de la 4T, a fin de
hacer prevalecer el régimen democrático con
división de poderes. Dos reformas
constitucionales aparecen en la agenda del
primer mandatario y son igual de peligrosas:
la disolución de la Corte y la readscripción de
la Guardia Nacional a la Sedena. El llamado
de López Obrador a votar por su movimiento
es una clara violación a lo señalado en la
Constitución. Se menciona la no intervención
del presidente en tuno en el proceso electoral
pero, cuando prevalece el concepto: “no me
vengan con que la ley es la ley” no hay mucho
por hacer.

Además del llamado al voto por morenistas,
se viola la ley utilizando los programas
sociales, condicionando además su aplicación
a emitir el sufragio a favor del candidato de
Morena, ya sea a nivel presidencial o estatal,
municipal, como diputado o senador. Una vez
colocada en la presidencia del INE una fiel
seguidora del partido de don Andrés, están
todos ciertos no recibirán amonestaciones
por violaciones a leyes electorales y a esta
pieza clave se le suma Agustín Ortíz Pinchetti
el Fiscal para Delitos Electorales, otro
amlovista de primera.

López Obrador espera lograr que los
ministros de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación sean electos a través del voto
popular, lo cual, de entrada, politizaría la
justicia. Juristas de la talla de José Ramón
Cossio Díaz consideran se busca la
subordinación de los juzgadores en los
procesos políticos en general y al encabezado
por el presidente. “Cuando los jueces son
designados mediante el voto popular, su
origen y legitimidad son los mismos que los
de los representantes populares.

Ello no sólo borra su condición contra
mayoritaria, sino que le asigna una condición
meramente funcional a lo decidido en las
urnas. Bajo estas bases, los jueces no tendrían
por qué ordenar los fenómenos sociales con
la finalidad de preservar a las minorías,
respaldar las diferencias o distinguir las
competencias. Su papel sería el de asumirse
como uno más de los realizadores del
programa mayoritario respaldado por los
comicios electorales. Los juzgadores así
designados terminarían por ser parte del
movimiento político hecho gobierno. En
modo alguno podrían llegar a ser freno o
contrapeso a las dinámicas mayoritarias”.

Ese intento lopezobradorista, lejos de ser
democrático, es demagógico, señaló Diego
Valadés Ríos, ex procurador general de
Justicia e investigador emérito del Instituto
de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

Sostiene la necesidad de una reforma judicial
en México, pero no para debilitarla, como se
pretende, sino para alcanzar una mejor
justicia constitucional. En este sentido,
subrayó habría de revisarse, por ejemplo, la
regla de que al menos ocho de los 11
ministros deben votar a favor para que una
reforma pueda ser declarada inconstitucional.

También defendió al máximo tribunal del
país de los embates desde los poderes
Ejecutivo y Legislativo. Subrayó “no hay
motivo para que el Congreso de la Unión
emprenda un juicio político contra los
ministros que votaron en favor de invalidar
la primera parte del “Plan B”, porque lejos de
cometer faltas graves a la Constitución
Política, lo único que hicieron fue aplicar lo
que dice la Carta Magna”. En el plano global,
la organización internacional de abogados
más importante del mundo exigió al
presidente Andrés Manuel López Obrador
detener sus ataques contra la SCJN y el resto
del Poder Judicial.

IBA
“La Internacional Bar Association (IBA)

externó su inquietud por la interferencia del
presidente de México, Andrés Manuel López
Obrador, con la independencia judicial, tras
la profusión de graves y repetidos
comentarios que afectan la integridad de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación ”,
afirmó la abogada española Almudena Arpón
de Mendivil Aldama, presidenta de la IBA,
fundada en 1947, con sede en Londres, en
donde se agrupan más de 190 barras y
asociaciones de 170 países.

A través de un comunicado reclaman “al
presidente López Obrador que respete la
independencia y la integridad del Poder
Judicial conforme al Estado de derecho y las
obligaciones internacionales de México. La
IBA solicita al Presidente que trabaje con el
Poder Judicial y la profesión legal para
abordar cualesquiera de las inquietudes sobre
su funcionamiento con el objetivo de
fortalecer las instituciones democráticas y el
Estado de derecho en el País”.

El comunicado emitido a petición de la
Barra Mexicana-Colegio de Abogados, relata
las reacciones de López Obrador ante
sentencias adversas recientes en la Corte,
entre ellas, la que canceló el traspaso de la
Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa
Nacional y la que anuló la primera parte del
llamado “Plan B” de reformas electorales.

“En este contexto, las declaraciones
injuriosas del Presidente López Obrador
contra la Suprema Corte adquieren una
mayor importancia. Estos comentarios
debilitan la confianza pública en el Poder
Judicial, son un agravio al Estado de derecho
y afectan la democracia de México.
Constituyen una violación de los principios y
normas del derecho internacional. Las
acusaciones del Presidente de México no sólo
afectan directamente el respeto por el Poder
Judicial, sino también intimidan a los jueces
y les impiden que desempeñen sus funciones
en forma independiente. Crean un clima de
miedo que tiene un efecto paralizador sobre
la capacidad de los jueces de limitar los
abusos de poder del Ejecutivo. Si existieran
acusaciones fundadas de conductas
inapropiadas y corrupción, deben seguirse las

rutas legales institucionales de
responsabilidad, en lugar de formular
acusaciones directas no fundamentadas en la
esfera pública”.

No omitieron mencionar: “Las reformas
propuestas detenidas por la Suprema Corte
también son causa de inquietud para la IBA.
Parecen avanzar en dirección de desmantelar
algunos de los controles que son clave para
garantizar que el Ejecutivo no actúe fuera de
los límites constitucionales. La reforma que
se intentó promulgar sobre el INE, una de las
instituciones más respetadas del país,
reduciría su presupuesto de tal forma que
debilitaría significativamente su capacidad de
organizar y supervisar las elecciones.

De esta forma se limitaría la autoridad de
supervisión del instituto. La mayor autoridad
que el Presidente López Obrador pretende
otorgar al Ejército es igualmente
problemática. Presenta el riesgo de crear
distorsiones en los límites entre las esfera
civil y militar al evitar los controles estándar
sobre las nuevas actividades a desarrollar por
el Ejército. Estas reformas, de ser aprobadas,
sumadas a otras maniobras para centralizar
el poder y militarizar al país, determinan una
caída de la democracia en México”.

Como puede observarse, la visión en el
extranjero sobre lo acontecido en nuestro
país es de preocupación por la instalación de
un régimen diferente al llevado a cabo en
México y no porque fuese perfecto, sino
porque unos son los puntos a componer, a
reformar y otros los de la destrucción y la
imposición. Y, si a los abusos y violaciones a
la ley le sumamos los comentarios sobre los
premios recibidos por la ministra presidente
de la SCJN Norma Lucía Piña, ya sabremos
cual es el calificativo aplicado a nuestro
presidente en el extranjero y dentro de
agrupaciones con reconocimiento mundial.

DE LOS PASILLOS
Al escribir estas líneas, la Comisión

Permanente del Congreso de la Unión fue
habilitada para promover el nombramiento
de uno de los comisionados del Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos Personales
(INAI). A partir de la ampliación de la
demanda por parte de un Juzgado de Distrito
en Materia Administrativa no será necesario
esperar el siguiente periodo ordinario, el cual
inicia en septiembre. Será posible nombrar a
un comisionado del Inai desde las decisiones
que tome la Comisión Permanente, informó
el senador Miguel Mancera (PRD)… La
Guardia Nacional presumió el decomiso de 29
mil pastillas y 330 ampolletas de fentanilo,
con lo cual contradice al presidente en su
aseveración de que tal narcótico ni se aparece
por este suelo… Fuertes críticas lanzó el
presidente en contra de las narcoseries,
seguramente se le olvidó el más prolifero
productor de éstas es su consejero
publicitario y deudor de todos los mexicanos
Epigmenio Ibarra. Argos produjo El Señor de
los Cielos, Señora Acero, El Chema y un bodrio
sobre los bomberos, entre muchos otros. Uno
se pregunta ¿quién ha causado mayores
daños, las narcoseries o doña Delfina y su
sucesora al frente de la SEP? Están unidos:
todos deben, han tomado dinero del erario, y
cada vez están peor.
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Una gran ovación cerró este

miércoles la proyección en
Cannes de Extraña forma de vida,
un cortometraje que es un
“capricho” de Pedro Almodóvar,
protagonizado por el actor de
moda, el chileno Pedro Pascal,
junto a Ethan Hawke, y que
además le sirve para preparar su
primer largometraje en inglés.
Con la presencia de Hawke y la
ausencia de Pascal (en pleno
rodaje de la segunda parte de
Gladiador), el corto se proyectó
fuera de la competición del
festival pero en su sección oficial,
en una sala llena a rebosar y con
invitados como Catherine
Deneuve, Xavier Dolan, Blanca Li
o el ministro español de Cultura y
Deporte, Miquel Iceta.

Todo el auditorio se puso en pie
para celebrar el que es el segundo
cortometraje en inglés del
director y que explora la relación
de dos cowboys, que se complica
con un asesinato y que está
rodado con su reconocible estilo
preciosista y lleno de detalles. Un
proyecto que surgió de una
propuesta de Anthony Vacarello,
el director creativo de Yves Saint
Laurent, que actúa como

productor del filme y que quería
trabajar con el realizador
manchego.

“Inmediatamente” pensó en un
relato corto que había escrito y
que eran tan solo “los diálogos de
los cowboys después de tener
una noche loca”, explica
Almodóvar en entrevista antes de
presentar su filme en Cannes. Así
que regresó a España y escribió
“lo que ocurría antes de esa
noche y después”. Y lo hizo en
forma de western porque ya en
los diálogos que había escrito le
parecía “mucho más interesante
que dos hombres hablaran de su
propio deseo en un género que
nunca había tocado y en un
género que era muy masculino”.

Un corto que empieza de forma
muy poética, con el fado que da
título al filme, de Amalia
Rodrigues en versión de Caetano
Veloso, y en cuyo texto se sugiera
que no hay existencia más
extraña que vivir dando la
espalda a los propios deseos. Para
esta historia pensó rápidamente
en Pedro Pascal y Ethan Hawke
porque los conocía y porque son
física y culturalmente opuestos,
algo que era bueno para el filme.
“Los llamé y la suerte es que
dijeron que sí de inmediato. Solo

tuve que esperar unos meses a
que Pascal terminara de rodar
The Last of Us, luego se vino aquí
y pasado el verano lo hicimos”.

Almodóvar resalta la buena
relación que mantiene con los dos
actores, a los que ya conocía
antes de este rodaje. A Hawke le
había visto en teatro en Madrid,
haciendo El jardín de los cerezos
y se hicieron amigos en esos días
en los que estuvo por la capital
española. También el teatro le
unió a Pascal, en su caso en un
King Lear (Rey Lear) junto a
Glenda Jackson, además de tener
amigos comunes que habían
trabajado con el chileno en la
serie Narcos. Junto a ellos, en
pequeños papeles, Manu Rios,
que se hizo muy popular tras su
participación en Élite, Pedro
Casablanc, Sara Sálamo, José
Conessa o Jason Fernández.

La historia de Extraña forma de
vida puede recordar a Brokeback
Mountain, aunque para
Almodóvar son muy diferentes. El
filme de Ang Lee, que el cineasta
español considera “una excepción
dentro del cine que ha hecho
Hollywood”, se centra en
pastores de ovejas, más que en
ganadores o vaqueros, y no es
comparable con su corto ni por

longitud ni por las implicaciones
que la historia del largometraje
tiene con las familias de los
protagonistas. Sí se parece en que
está rodada en inglés y que lo que
cuenta es la historia de amor y
deseo de dos hombres.

Decidió que fuera en inglés,
primero porque el western es un
género absolutamente
estadounidense y además porque
quería ejercitarse para cuando
haga su primer largo en ese
idioma, algo que cada vez está
más cerca. “Los dos cortos -dice
en referencia a La voz humana,
con Tilda Swinton, y este Extraña
forma de vida, además de ser dos
caprichos que me he podido
permitir y que me ha dado mucho
gusto y mucha libertad hacerlos,
también eran ensayos para ver
cómo me movía en la lengua”,
dijo.

Porque el año pasado hasta se
anunció que adaptaría el libro
Manual de mujeres de la limpieza,
protagonizado por Cate
Blanchett, pero se bajó del
proyecto porque le “caía grande”,
asegura sin sentimentalismos.
“Era una gran producción, era
viajar mucho y yo tengo una
movilidad limitada, no se me nota
al andar, para estoy operado de

espalda y lo mejor no era hacer
tantos viajes”, explica Almodóvar,
que también precisa que el guion
de esa película sigue siendo suyo.
Desde entonces, como ya avanzó
la prensa estadounidense
especializada hace meses, ha
escrito otro guion, ya terminado,
que se desarrolla en Nueva York.

“Y este es mucho más abarcable,
con pocos personajes. Son
básicamente dos mujeres, en una
situación extrema y todos es
contemporáneo, no hay que
fabricar trastiendas y eso es muy
importante para mí, que todo el
atrezzo sea asequible”. Ya han
comenzado el proceso de
localización y tiene a las actrices
-”me tienen prohibido que diga
los nombres”, asegura entre risas-
y confía en no volverse atrás en el
último momento. “Ya lo he hecho
más de una vez y voy a quedar
muy mal”, agrega con una media
sonrisa.

Mientras, disfruta de la buena
recepción del corto en Cannes,
algo que antes de la primera
proyección le tenía expectante,
pese a no estar en la competición.
Y además, afirma convencido: “A
la hora de bautizar el corto, no
hay lugar mejor para hacerlo que
en el Festival de Cannes”.

Cannes: Almodovar estrenó “Extraña
forma de vida”, su último “capricho”
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La mayor colección de obras de

arte originales y autentificadas
del renombrado artista callejero
Banksy regresarán a Londres para
ser expuestas a partir del
próximo 5 de julio tras haber
viajado por 15 ciudades del
mundo, anunciaron los
organizadores este viernes.

The Art Of Banksy, que engloba
más de 110 piezas firmadas por el
famoso grafitero de identidad
anónima, asentado en Bristol
(Inglaterra), se instalará este
verano en la céntrica calle de
Regent Street tras haber recorrido
lugares como Estambul,

Melbourne o Amsterdam.
Entre los trabajos que se podrán

ver en Londres, donde se presentó
en 2020, figurarán obras de
notoriedad internacional como
Girl With Balloon, Flower
Thrower y Rude Copper, junto con
otras que se podrán ver por
primera vez.

La colección se centrará
asimismo en proyectos como el
llamado Dismaland –el parque de
atracciones creado por el artista
en Somerset (Inglaterra),
concebido como proyecto
artístico y clausurado en 2015–, o
The Walled Off Hotel, el hotel
boutique diseñado por él, situado

en la ciudad palestina de Belén;
así como otros trabajos más
recientes centrados en la guerra
en Ucrania.

La colección ha sido vista ya por
más de 1,5 millones de visitantes
en las 15 ciudades que ha
recorrido por todo el globo, si
bien no ha sido supervisada ni
autorizada por el propio artista.

En la exhibición algunos
asociados de Banksy compartirán
historias personales así como
información sobre algunas de las
famosas imágenes. Las entradas
para acceder a la muestra pueden
comprarse desde este miércoles.

La mayor colección de
obras de Banksy
regresa a Londres tras
recorrer el mundo
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Jennifer López es la

protagonista de la película La
madre (The Mother), la ficción
que ocupa cómodamente el
primer lugar dentro de las
producciones más vistas de
Netflix en el último ranking. La
actriz y también cantante
oriunda del Bronx de EE.UU., es a
su vez la productora de este título
que retrata una maternidad poco
tradicional.

El elenco que la acompaña
incluye a Joseph Fiennes, Lucy
Páez (en el rol de la hija), Omari
Hardwick, Paul Raci y Gael García
Bernal. Cuenta también con la
dirección de Niki Caro (Mulán y
Tierra Fría). Conoce algunos datos
curiosos sobre esta producción:

LA PROTAGONISTA NO
LLEVA UN NOMBRE

La película nunca menciona el
nombre del personaje principal.
Únicamente se le llama “La
madre”. “Ese es su primer
instinto”, comenta Niki Caro. “Ser
la madre es lo que la guía en cada
decisión. Su nombre es
irrelevante: es la madre para
todos en esta película y la mamá
de uno de los personajes, que
para ella es la persona más
importante en el mundo”. Nunca
se revela el nombre de pila de la
protagonista.

JLo se refirió a este papel y cómo
la maternidad de su personaje la
toma por sorpresa. “En este
personaje vi a una mujer que en

realidad no esperaba tener una
hija y no sabía cómo ser madre,
porque ella misma nunca tuvo
una figura materna, y ahora debe

aprender a ser una”, dijo la actriz
en un comunicado de Netflix.

EL TEMA TOCÓ FIBRAS
PROFUNDAS

A su vez, López, que es madre de
dos mellizos que nacieron del
fruto de su relación con el
también cantante Marc Anthony,

“La madre”: 5
datos curiosos
de la nueva
película con
JLo
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atravesó la filmación de este film
mientras sus hijos comenzaban la
adolescencia. “Me atrajo la
posibilidad de explorar cuál es la
mejor versión que una madre
puede ser y cómo eso es diferente
para cada persona”, expresó.

JLO PENSÓ QUE “LA
MADRE” SERÍA UNA
PELÍCULA PEQUEÑA

La primera vez que Jennifer
López leyó el guion, pensó que
sería una película pequeña. “No
fue hasta que Niki Caro se unió al
proyecto, que se transformó en
una gran película de acción que
tendría lugar alrededor del
mundo. Sería una madre badass e
internacional. Nunca en mi
carrera había protagonizado una
película de esta magnitud”, dijo
JLo que logró, gracias a su carrera
de bailarina, reducir el
entrenamiento para las escenas
de acción.

LÓPEZ APRENDIÓ A
MANEJAR ARMAS Y ANDAR

EN MOTONIEVE
La preparación física estaba

prevista que durara entre cuatro
y cinco semanas, pero luego de
dos sesiones ya estaba lista para
asumir el rol de La madre. Pero lo
que tuvo que aprender fue cómo
usar armas, andar en motocicleta
y en motonieve. “Fue un nuevo
nivel de acción para mí. Había
hecho películas de acción antes,
con peleas y cosas similares, pero
la moto de nieve, e incluso tener
que pelear contra Joe Fiennes con
un cuchillo, fue nuevo para mí”,
explicó la estrella reconocida a
nivel mundial.

Gran parte de la filmación de la
película se lleva a cabo en Alaska
y muchas de escenas las
comparte con su hija en la ficción,
Zoe, interpretada por Lucy Páez.
Sobre ella se expresó la directora
y dijo: “Podría ser un poco

intimidante para una joven actriz
tener que audicionar en vivo al
lado de Jennifer López, pero Lucy
nunca tuvo miedo. Estuvo
completamente abierta y
respondía a lo que le pedían. Fue
fuerte”.
LA REPRESENTACIÓN LATINA

EN EL ELENCO
En el elenco se encuentra uno de

los actores mexicanos más
talentosos y populares de las
últimas décadas, como Gael
García Bernal. En La madre,
interpreta a un criminal llamado
Héctor Álvarez. “Fue muy
divertido trabajar con él, como
los dos somos latinos, podíamos
relacionarnos de un modo
distinto. Creo que de todos los
personajes, por él, es por el único
por el que La madre realmente
tiene sentimientos, al menos
antes de que todo se echara a
perder”, contó JLo.

Por último, el actor Paul Racci, le
da vida a Jons, un especialista en
armas que sirvió en Afganistán
junto a “La madre”. El dato
curioso es que en la vida real, Raci
también sirvió en dos ocasiones
en Vietnam, por lo que, pudo usar
esa experiencia para interpretar
al personaje y para ayudar a
Jennifer a explorar esta faceta del
suyo.

Actualmente, la película se
posiciona entre las más vistas a
nivel mundial. Puedes ver La
madre en el catálogo de Netflix.
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Conocer el tamaño del monitor
del computador es importante. Si
bien es información que se
obtiene al momento de hacer la
compra del equipo, quizás con el
tiempo sea un dato que se olvide,
pero que se necesite para
comprar algún tipo de funda,
accesorio y demás. Así que
existen varios métodos para
saberlo de forma sencilla.

Hay tres maneras de hacerlo,
algunos de forma manual y otros
usando internet que entregan la
información inmediatamente, sin
instalar ningún programa
adicional.

Métodos para saber las
pulgadas de un monitor

Las pulgadas son la unidad de
medida que terminan el tamaño
de una pantalla, no solo se usan
en los computadores sino
también en los celulares y
televisores.

Para el mercado de portátiles,
los tamaños suelen estar entre las
14 y las 17 pulgadas, lo que
permite mantener un peso ideal
para que el equipo tenga esa
característica de portabilidad.
Aunque para los PC de escritorio
hay monitores mucho más
grandes.

Primer método
Vamos a usar un metro o una

regla casera, algunas de ellas

cuentan con unidad de medida en
pulgadas, lo que hará más fácil en
trabajo, aunque en centímetros
no será complicado.

Tomando ese elemento se
medirá la pantalla de forma
diagonal. En caso de haber usado
un metro que sea en centímetros,
la conversión es la siguiente:

- 10″ - 25,40 cm
- 11″ - 27,94 cm
- 12″ - 30,48 cm
- 13″ - 33,02 cm
- 14″ - 35,56 cm
- 16″ - 40,64 cm
- 17″ - 42,18 cm

Segundo método
Si en casa no se tiene con qué

medir la pantalla o el dato no le
proporciona información
suficientemente precisa, se puede
hacer uso de internet para tener
la medida exacta de la pantalla.

Para esto será necesario tener el
nombre de referencia exacto del
producto. Esta información suele
estar escrita en la caja o en el
recibo de compra, pero también
se puede conocer yendo al menú
principal, pulsando el botón de
Windows en el escritorio,
poniendo en el buscador
‘Información del sistema’ y en la
ventana que se abre allí buscar la
casilla llamada ‘Modelo del
sistema’.

Ese nombre lo buscaremos en
internet y allí saldrá todo el
apartado técnico del equipo,
incluida la medida de la pantalla,

ya que esta información la debe
dar a conocer el fabricante para
temas de envíos de productos.

Tercer método
Por último, la forma digital. Esta

opción es muy sencilla porque
bastará con ingresar a este link:
infobyip.com/detectdisplaysize.p
hp, y la página realizará la
medición de la pantalla según las
dimensiones de la imagen.

El sitio entregará la medida
exacta y también dará datos de la
dimensión, altura y ancho del
panel, que puede ser útil para
otros casos. Además, no requiere
instalar ninguna aplicación
adicional.

Cuál es el tamaño ideal para

un monitor
Una buena forma de saber la

distancia correcta que debe haber
entre el monitor y nuestros ojos
es que haya un brazo de
distancia, es decir, entre 50 y 75
centímetros. Este espacio será el
adecuado para que ver el
contenido no sea molesto y no se
tenga que mover la cabeza o el
cuello, lo que puede generar
cansancio.

Otro apartado fundamental para
tomar la decisión es el lugar en el
que se ubicará el monitor, no solo
por el tamaño de la pantalla sino
porque la base que trae suele ser
estorbosa y no cabe sobre
algunos escritorios o impide la

organización de otros elementos
necesarios.

También es importante
establecer qué tanto provecho se
le va a sacar a una pantalla
grande, porque si es un usuario
multitarea que tiene varias
ventanas abiertas, apostar por un
dispositivo de más de 32
pulgadas será una buena opción
para más organización.

Sin embargo, si es para tareas
casuales, especialmente para usar
aplicaciones de texto y responder
correos, es mejor tener paneles
reducidos de 27 pulgadas o
menos para no esforzar la vista y
que el contenido se vea muy
pequeño.
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Cómo saber cuántas pulgadas
tiene la pantalla del computador

Hay tres maneras de
hacerlo, algunos de forma
manual y otros usando
internet que entregan la
información
inmediatamente, sin
instalar ningún programa
adicional
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El Profe Porras, un
formador de talentos,
pero sobre todo de
grandes personas 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Ayuntamiento, en
colaboración con la 3ra Regiduría,
ha organizado un emotivo
homenaje en honor al Profesor
Francisco Porras Robles,
destacado miembro de la
comunidad educativa y referente

en la localidad. El evento se llevo
a cabo en el Museo "Francisco
Villa" y contó con la presencia de
la comunidad del Instituto
Tecnológico de Durango, personal
docente y administrativo, así
como importantes autoridades
municipales y representantes del
Gobierno Estatal.

EL EVENTO 
El M.A. José Antonio Morales

Guzmán fue el anfitrión del
evento. Además, se contó con la
presencia de invitados especiales.
El evento tuvo una serie de
actividades emotivas la cual

inició con la recepción de
invitados, para dar paso a el
Director del ITD, Ing. Guillermo
de Anda Rodríguez,  para ofrecer
los motivos y dar la bienvenida a
todos los presentes. 

EMOTIVO VIDEO
Se proyectó un video en honor a

la destacada trayectoria del Prof.
Francisco Porras Robles, que sin
duda provocó la lagrimas en
algunos de los presentes, para
dar paso a la entrega de un
reconocimiento al Profesor Porras
Robles, en reconocimiento a su
destacada labor en el ámbito

educativo, deportivo y formativo.

UN LEGADO EN EL DEPORTE
DURANGUENSE

Con una destacada trayectoria
en el ámbito deportivo y
educativo, Francisco Porras
Robles se ha convertido en una
figura emblemática en Durango.
Nacido el 3 de mayo de 1935 en
Santiago Papasquiaro, Durango,
ha dejado un legado
impresionante en el desarrollo y
promoción del atletismo en la
región.

Desde temprana edad, Porras
Robles mostró su pasión por el

deporte, destacando como atleta
en las especialidades de 100 y 200
metros. Sin embargo, fue como
entrenador de atletismo donde
realmente dejó su huella. A lo
largo de su carrera, ha sido
entrenador de diversos equipos y
atletas, destacando su labor como
entrenador de atletismo del
Instituto Tecnológico de Durango,
donde ha formado y guiado a
numerosos talentos deportivos.

SU FORMACION 
Su formación académica

respalda su capacidad como
entrenador y promotor del
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deporte. Posee una amplia
capacitación académica que
incluye estudios en educación
física, pedagogía, psicología del
deporte y liderazgo
transformacional. Además, ha
participado en diversos cursos y
seminarios relacionados con la
educación y capacitación
deportiva, buscando siempre
mantenerse actualizado en los
avances y nuevas tendencias en
el ámbito del atletismo.

PROMOTOR Y DIRECTIVO
Durante su carrera, Porras

Robles ha ocupado diversos
cargos y responsabilidades dentro
del ámbito deportivo. Ha sido
presidente de la Asociación
Estatal de Atletismo, promotor
deportivo del Instituto Nacional
de la Juventud Mexicana y
entrenador de la selección
estudiantil de México en
competencias nacionales e
internacionales. También ha
desempeñado roles
administrativos y de
coordinación en instituciones y
organizaciones deportivas,
contribuyendo al desarrollo y
promoción del deporte en el
estado.

MÁXIMO GANADOR
Su labor como entrenador ha

dado frutos destacados. Bajo su
dirección, los atletas a su cargo
han obtenido numerosos logros,
incluyendo campeonatos por
equipos en los Juegos
Intertecnológicos, récords
nacionales y participaciones
destacadas en eventos
internacionales. Su dedicación y
compromiso han sido
reconocidos en múltiples
ocasiones, y varios de sus atletas
han sido incluidos en el Salón de
la Fama por su destacada

participación en competencias
internacionales.

LABOR DEPORTIVA
Además de su labor deportiva,

Porras Robles ha participado
activamente en la formulación de
políticas y programas deportivos
en el estado de Durango. Ha
colaborado en la elaboración del
Plan Estatal del Deporte y ha sido
parte de comisiones y
organismos encargados de
promover y fortalecer el deporte
en la región. Su contribución en
la construcción de la pista de
material sintético y la
reconstrucción del Instituto del
Deporte ha dejado un legado
físico tangible en la
infraestructura deportiva de
Durango.

La dedicación y pasión de
Francisco Porras Robles por el
deporte trasciende las fronteras
de Durango. Su labor como
entrenador, promotor y formador
de talentos ha dejado una huella
imborrable en el desarrollo del
atletismo en la región. Su
incansable trabajo y compromiso
con el deporte han sido
reconocidos y valorados por la
comunidad deportiva y
educativa.

EMOCIONADO
Sin duda el Profe Porras se

mostró emocionado al dirigir su
mensaje, pero también al recibir
las cientos de muestras de apoyo
por cada uno de los presentes en
el Museo Francisco Villa, quienes
se mantuvieron hasta el último
instante del homenaje, e
inclusive hicieron una fila para
poder acercarse al profe,
felicitarlo y agradecerle haber
tenido la dicha de ser formado
por el.

HOMENAJE 
Este homenaje busca reconocer

y valorar la importante labor del
Profesor Francisco Porras Robles,
así como promover la unión y el
reconocimiento a los logros y
contribuciones de la comunidad
educativa en general. Será un
momento de celebración y
gratitud hacia una figura
inspiradora y ejemplar en el
ámbito educativo de la región.
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JUEGOS NACIONALES

Abanderamiento de los
deportistas calificados
de Durango para los
Juegos Nacionales
Conade 2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El estado de Durango se
encuentra listo para participar en
los Juegos Nacionales Conade
2023, uno de los eventos
deportivos más importantes de
México. En un emotivo acto de
abanderamiento, los deportistas
calificados recibieron el
reconocimiento y apoyo de las
autoridades, encabezadas por
César Omar Cárdenas, Director
del Instituto del Deporte de
Durango.

ABANDERAMIENTO
El abanderamiento es un

momento significativo para los
atletas, ya que simboliza el
compromiso y representación de
su estado en la competencia
nacional. Durante la ceremonia,
Michelle Lizárraga, destacada
deportista de Durango, tuvo el
honor de recibir el escudo de
armas del estado, un símbolo que
representa el orgullo y la
identidad duranguense. Este
gesto enfatiza la importancia de
los deportistas como
embajadores de su estado y su
responsabilidad de competir con
honor y dedicación.

JURAMENTO
Otro momento destacado del

abanderamiento fue el juramento

CCaalliiffiiccaaddooss  ffuueerroonn
aabbaannddeerraaddooss  



deportivo, el cual estuvo a cargo
de Antonio Torres, quien con
emoción y determinación,
expresó el compromiso de los
deportistas duranguenses de
competir con ética, respeto y
pasión en cada una de las
disciplinas en las que
participarán. El juramento
deportivo es una declaración de
principios y valores que guiarán
el desempeño de los atletas
durante los juegos.

EL MENSAJE 
En este evento, César Omar

Cárdenas, Director del Instituto
del Deporte de Durango, dirigió
un mensaje de aliento y
motivación a los deportistas.
Reconoció el esfuerzo y
dedicación que han mostrado
para llegar a esta etapa y les
deseó todo el éxito en su
participación en los Juegos
Nacionales Conade 2023.
Cárdenas resaltó la importancia
del trabajo en equipo, la
disciplina y la perseverancia,
invitando a los atletas a dar lo
mejor de sí y representar con
orgullo a Durango en cada
competencia.

JUEGOS NACIONALES 
Los Juegos Nacionales Conade

2023 serán un desafío para los
deportistas duranguenses,
quienes competirán en diversas
disciplinas. Durango participará
con un total de 281 atletas en
modalidades como ajedrez,
atletismo, baloncesto, béisbol,
boxeo, canotaje, charrería,
ciclismo, escalada deportiva,
handball, hockey sobre pasto,
levantamiento de pesas, luchas
asociadas, natación, rodeo,

skateboarding, softbol,
taekwondo, tenis, tenis de mesa,
tiro deportivo, tiro con arco,
triatlón y voleibol de playa.

El abanderamiento de los
deportistas calificados para los
Juegos Nacionales Conade 2023
marca el inicio de una etapa llena
de desafíos, emociones y
oportunidades para los atletas de
Durango. Representar a su estado
en una competencia de esta
magnitud es un honor y un
privilegio, y los deportistas están
listos para mostrar su talento y
entrega en cada una de las
disciplinas en las que
participarán. El estado de
Durango les brinda todo su apoyo
y les desea el mayor de los éxitos
en los Juegos Nacionales Conade
2023.
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Durango si esta
representando en la
final de la Liga de
Expansión 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La final de la Liga de Expansión
MX ha llegado a su etapa más
emocionante, y uno de los
jugadores que ha destacado en
esta instancia es Diego Campillo,
quien ha sido fundamental en el
equipo del Tapatio. En el partido
de ida de la final contra el
Morelia, Campillo jugó los 90
minutos y contribuyó a la victoria
de su equipo por 2 a 1. Ahora, se
prepara para enfrentar el partido
de vuelta en el estadio Omnilife el
próximo sábado.

TODO TERRENO
Diego Campillo es un jugador

talentoso y polivalente, capaz de
desempeñarse en varias
posiciones dentro del campo. Su
versatilidad ha sido una ventaja

para el Tapatio a lo largo de la
temporada, y en la final no fue la
excepción. Campillo se
desempeñó como centrocampista
en el partido de ida, mostrando
un despliegue físico destacado y
una gran capacidad para generar
juego y llegar al área rival.

SOLIDO
El partido de ida de la final fue

intenso y disputado. El Morelia,
un equipo con gran tradición en
el fútbol mexicano, salió con todo
en busca de la victoria. Sin
embargo, Diego Campillo y su
equipo demostraron una gran
solidez defensiva y un juego
colectivo bien estructurado.
Campillo aportó su calidad
técnica y visión de juego para
controlar el balón en el centro del
campo y distribuirlo de manera
precisa a sus compañeros.

DEFENSA Y MEDIO CAMPO
Además de su labor en el

mediocampo, Diego Campillo
también se destacó por su
presencia en el área rival. Fue un

constante generador de peligro,
participando en varias jugadas de
ataque y creando oportunidades
de gol para su equipo. Su golpeo
de balón preciso y su habilidad
para el regate lo convierten en un
jugador desequilibrante en el
último tercio del campo.

CON VENTAJA
El resultado final del partido de

ida fue una victoria para el
Tapatio por 2 a 1, lo que coloca al
equipo en una posición favorable

de cara al partido de vuelta.
Diego Campillo y sus compañeros
saben que no pueden confiarse,
ya que el Morelia buscará revertir
el marcador en su propio estadio.
El próximo sábado, en el estadio
Omnilife, Campillo y su equipo se
enfrentarán a un ambiente hostil,
pero confían en sus habilidades y
en el trabajo realizado durante la
temporada para llevarse el título.

LA VUELTA 
El próximo sábado, en el estadio

Omnilife, Diego Campillo y el
Tapatio se enfrentarán a uno de
los retos más grandes de la
temporada. La final de la Liga de
Expansión MX está a punto de
llegar a su desenlace, y el talento
y la determinación de Campillo
serán determinantes para definir
al campeón. La afición espera con
ansias este emocionante partido,
confiando en que Diego Campillo
y su equipo logren la victoria y se
coronen como los grandes
triunfadores de la temporada.

DDiieeggoo  CCaammppiilllloo::   UUnn
rreeffeerreennttee  eenn  llaa  ffiinnaall   
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Generales de Durango
triunfa sobre
Saraperos de Saltillo
en el estadio Francisco
Villa
Por angel Castillo
DURANGO , DGO.
En un emocionante encuentro

disputado en el estadio Francisco
Villa, los Generales de Durango se
impusieron con autoridad a los
Saraperos de Saltillo, logrando
una victoria contundente con un
marcador final de 6 a 2.

El partido estuvo lleno de
momentos intensos y acciones
destacadas por parte de ambos
equipos. Desde la primera
entrada, Durango mostró su
poder ofensivo al anotar una
carrera, dejando claro que no
estaban dispuestos a dar tregua a
sus rivales. Aunque Saltillo
intentó responder, Durango se
mantuvo sólido en la defensa y
no permitió que sus oponentes
igualaran el marcador.

La segunda y tercera entrada
transcurrieron sin mayores
modificaciones en el marcador,
pero en la cuarta entrada,

Saraperos de Saltillo logró anotar
una carrera, acortando la ventaja
de Durango. Sin embargo, los
Generales no se amilanaron y
respondieron de inmediato en la
quinta entrada, igualando el
marcador 1 a 1.

A partir de ese momento, el
juego se tornó aún más
emocionante, con ambos equipos
luchando por tomar la delantera.
Sin embargo, fue en la octava
entrada donde los Generales de
Durango mostraron su dominio
absoluto al anotar tres carreras,
colocándose en una posición
inmejorable para llevarse la
victoria.

La novena entrada fue el
momento decisivo para los
Saraperos de Saltillo, quienes
necesitaban un esfuerzo adicional
para revertir la situación. Sin
embargo, Durango demostró una
vez más su solidez defensiva y no
permitió que sus rivales anotaran
ninguna carrera adicional. El
marcador final fue de 6 a 2 a favor

de los Generales de Durango.
Este triunfo representa un

impulso importante para el
equipo de Durango, quienes
continúan demostrando su
calidad y determinación en la
temporada. Los jugadores
destacados de este encuentro
fueron piezas clave en la ofensiva
y defensa del equipo,
demostrando su talento y
contribuyendo al resultado final.

Los aficionados presentes en el
estadio Francisco Villa
disfrutaron de un gran
espectáculo de béisbol, con
jugadas emocionantes y un
ambiente vibrante. Sin duda, esta
victoria impulsará a los Generales
de Durango a seguir
esforzándose y luchando por
alcanzar sus metas en la
temporada.

El próximo enfrentamiento
entre estos dos equipos promete
ser igual de emocionante, ya que
Saraperos de Saltillo buscará la
revancha y Durango buscará

mantener su racha ganadora. Los
fanáticos del béisbol estarán
atentos a cada jugada, esperando

ver qué nos depara el siguiente
encuentro entre estos dos
equipos.

SSee  lllleevvaann  llaa  sseerriiee  
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75 % de las
llamadas al
911 resultan
ser falsas
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario de Seguridad

Pública en el Estado, Óscar Galván
Villarreal manifestó que existe
especial atención a las llamadas
del 911, sin embargo, recalcó que
hasta el 75 por ciento de las
mismas resultan ser falsas, se
atienden y se invierte valioso
tiempo y recurso en algo que no
existe.

Lo anterior lo señaló
cuestionado luego de diversas
reacciones ciudadanas en torno a
presuntas fallas en el servicio de
911, que no alcanzaron a acudir a
algunos auxilios.

En ese sentido aseguró que
todos los auxilios que llegan a
través de la línea de auxilio se
atienden, desafortunadamente
no se ha erradicado un fenómeno
altamente nocivo que son las
llamadas falsas.

Añadió que alrededor del 70 o
75 por ciento de las llamadas que
se reciben a este número resultan
ser falsas y desafortunadamente
eso distrae a las corporaciones,
porque se atiende a la población
utilizando recursos humanos,
materiales y tiempo que puede
ser valioso para atender otros
llamados que son reales.

Y es que explicó que atender
este tipo de llamadas en falso
ocupa desde el envío de una Cruz
Roja hasta patrullas a lugares
donde en realidad no existe
ninguna emergencia.

Indicó que las llamadas falsas
son desde bromas infantiles,
hasta personas adultas que
reportan una situación, cuando la
realidad es diferente.

En torno a los casos que han
despertado dudas entre la
población indicó que sean
atendido conforme a los
protocolos, enviando las
corporaciones correspondientes.
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